

# Declive de precio del petróleo y coronavirus golpearán a México: S&P

La caída en los precios del crudo el fin de semana generó mayor presión sobre las finanzas de Pemex, que enfrenta la amenaza de una rebaja de calificación

## Reuters

La reciente caída del precio del petróleo y las consecuencias del coronavirus dañarán la economía de México y exacerbarán los puntos de presión que llevaron a la agencia calificadora Standard & Poor's (S&P) a colocar en "negativa" su perspectiva sobre el país, dijo un alto funcionario de la firma.

En diciembre, **S&P mantuvo su perspectiva negativa para la nota crediticia de México** y aseguró que existe una probabilidad de al menos una en tres de que sea recortada en 2020.

"México se verá afectado por estos desarrollos recientes, tiene un sector petrolero significativo y está estrechamente conectado con la economía de Estados Unidos", dijo Joydeep Mukherji, director gerente de calificaciones soberanas de América en S&P Global Ratings.

La perspectiva negativa de la agencia enfatiza dos cosas, dijo Mukherji, que son preocupaciones por la tendencia de crecimiento económico y el sector energético que representa un gran pasivo contingente para el soberano.

"En la medida en que los precios del petróleo se mantengan bajos (...) y el crecimiento de Estados Unidos caiga, estos dos factores se pueden ver exacerbados", agregó.

**S&P tiene una calificación BBB+ sobre México** y agregó una perspectiva negativa en marzo de 2019.

La caída en los precios del crudo el fin de semana generó mayor presión sobre las finanzas de Pemex, que enfrenta la amenaza de una **rebaja de calificación** después de registrar multimillonarias pérdidas el año pasado.

López Obrador asumió en diciembre de 2018 prometiendo revivir a la empresa, pero no pudo evitar otra caída en su producción de petróleo y ha tenido poco éxito para estabilizar su aplastante carga de deuda.

Los precios del petróleo sufrieron el lunes su mayor **derrumbe diario desde la Guerra del Golfo en 1991**. Los principales productores de Arabia Saudita y Rusia comenzaron una guerra de precios que amenaza con inundar los mercados de energía con suministros y reducir los ingresos petroleros de México.

"El hecho de que la perspectiva del mercado petrolero se haya deteriorado por esa guerra, es un factor negativo para Pemex. No hay la menor duda", dijo Raúl Feliz, economista del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). "Y podría fortalecer la idea de una baja en calificación".

**Las tres principales agencias de calificación han puesto la nota crediticia de Pemex** en perspectiva negativa, lo que indica que la compañía enfrenta un riesgo significativo de nuevas rebajas.

En el último trimestre de 2019 Pemex reportó una pérdida neta de 9.009 millones de dólares.

El año pasado, Fitch rebajó la calificación de la deuda de la empresa a grado especulativo, y si otra de las agencias hace lo mismo, provocaría una venta forzada de miles de millones de dólares en deuda de la petrolera por parte de inversores que están obligados a mantener activos de grado de inversión.